

## NOTA EDITORIAL

Es un gusto para el equipo de la *Revista de Historia de América* poner en sus manos el número 147, que ofrece artículos de académicos que de todas partes del mundo escriben sobre el continente americano.

Iniciamos con la aportación de un articulista constante de nuestra Revista, nos referimos a Germán A. de la Reza, quien nos presenta un interesante artículo sobre el debate entre los conceptos de Panamericanismo e Hispanoamericanismo en las primeras décadas del siglo XIX. Una importante contribución en momentos donde el tema aún presente de la conmemoración del Bicentenario ha marcado desde hace tres años las páginas de esta publicación.

Seguidamente la doctora Rosana Aguerregaray nos ofrece un interesantísimo análisis histórico sobre las prácticas orientadas a disciplinar la sanidad de la población de Mendoza a finales del siglo XIX y principios del XIX y su relación con la representación de la muerte de la élite mendocina.

Luego la historiadora Verónica Cremaschi aporta un importante análisis, también mendocino, pero en este caso sobre la presencia en la prensa local del tema de proyectos urbanos de viviendas populares, nuevamente entre finales del siglo XIX y principios del XX.

A continuación la investigadora Beatriz Peña nos introduce al tema de los conquistadores hermanos Pizarro y de cómo estaban representados en la memoria colectiva del Perú a inicios del siglo XVII.

Nuestra sección de artículos finaliza con una importante contribución de Mario Cotilla. Quien ya antes había publicado sobre sismología histórica y en este caso nos trae un análisis en ese mismo campo temático sobre historia sismológica del Caribe Septentrional.

Tres obras son presentadas en nuestra sección de Reseñas Bibliográficas: la primera sobre la Historia de la historiografía de América de la cual fue coeditor el que suscribe esta nota editorial, otra sobre la presencia de Brasil en el Congreso Anfictiónico escrita por José Carlos Brandi y finalmente una sobre diversas áreas del desarrollo editada por Eduardo Cavieres y Ricardo Cicerchia.

No queremos despedirnos sin agradecer al Consejo Editorial de la Revista, a nuestros articulistas, los cuales nutren esta publicación, a todos nuestros lectores que ayudan a difundirla y a las instituciones colaboradoras, al Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH) y al Centro de Investigaciones Históricas de América Central y la Vicerrectoría de Investigación, estos dos últimos, de la Universidad de Costa Rica, que continúa apoyando esta publicación.

*Francisco Enriquez*  
Editor



# ARTÍCULOS

